

El desafío de estar a la altura

Septiembre está a la vuelta de la esquina y, con él, la oportunidad de potenciar a la Región de Coquimbo como uno de los destinos favoritos para celebrar Fiestas Patrias.

Las Fiestas Patrias son, por excelencia, el gran evento del año para muchas familias chilenas. Y la Región de Coquimbo —con sus playas, valles, gastronomía y celebraciones emblemáticas como La Pampilla— se transforma en uno de los panoramas predilectos del país. Así lo han demostrado las cifras de años anteriores, en los que nuestra zona ha recibido a miles de visitantes que no solo buscan descanso, sino también vivir las tradiciones criollas con identidad regional.

Sin embargo, ser un destino privilegiado no basta. La clave está en la preparación. Hoy más que nunca, los municipios deben anticiparse. Esto implica reforzar medidas de seguridad, asegurar el orden público, controlar el comercio ambulante, coordinar la vialidad, habilitar espacios públicos y potenciar los servicios básicos para enfrentar el aumento de población flotante. Todo esto no solo por quienes nos visitan, sino por quienes viven aquí y esperan disfrutar de unas fiestas seguras y bien organizadas.

Además, es fundamental que las comunas

costeras, rurales y del interior, desplieguen su oferta turística y cultural con tiempo. Rutas patrimoniales, ferias costumbristas, actividades familiares, shows artísticos y gastronomía local deben estar bien promovidos y articulados para consolidar una propuesta atractiva y sustentable. No basta con esperar que la gente llegue, hay que dar razones para volver.

Y no menos importante es la imagen que proyectamos como región. Un mal operativo, desorden o falta de información puede empañar lo construido con años de esfuerzo. Por ello, la coordinación entre municipios, Gobierno Regional, delegaciones y Carabineros es vital. Lo mismo con el apoyo a emprendedores turísticos, quienes muchas veces sostienen la experiencia de los visitantes.

La Región de Coquimbo tiene todo para brillar en estas Fiestas Patrias. Solo requiere voluntad, planificación y compromiso. Que la celebración más importante del país nos encuentre a la altura de lo que somos: un destino líder, con identidad, seguridad y hospitalidad.